豊かな自然が生み出す 生物多様性の視点から地域の活性化を考える



①伊島のササユリは近年個体数が減少しているため、 さまざまな形で保護活動が行われています。 ②蒲生田海岸はアカウミガメの産卵地として名高く、 平成23年の上陸(産卵)数は県内最多を誇りました。 ③平成25年1月に新種に認定された「アナンムシオ イガイ」。阿南市はカタツムリの宝庫です。 ④⑤阿南市特産のハモとちりめん。豊かな海の恵みを 受けつつ、未来へ残していくことが大事です。

き場所のことを指します。ホットスを場所のことを指します。ホットを選定することで、生物多様性がの活性化やまちづくりに生かすきっかけにしたいと考えています。かけにしたいと考えています。ホットス

「阿南市生物多様性フォーラム」について一緒に考えていただくた

さまざまな可能性を秘めた 阿南の生物多様性

を考えています。 宝物を守り、活用し、子どもたちに伝 宝物を守り、活用し、子どもたちに伝 はのすばらしい

業を展開しています。昨年は、さまざ工業高等専門学校と連携しながら、事ることをめざし、平成24年度から阿南本市では、生物多様性先進地域とな

いる専門家15人から話を伺い、市内のまなジャンルで生き物を調査研究して

物が集中的に生息し、優先的に守るべたする計画を立てています。「生物多様性ホットスポット」とは、貴重な生をする計画を立てています。「生物多平成26年度には、「市民が選ぶ阿南 度は21・7%と、へました。その結果、 物多様性に関するアンケー また、

14.バナッ):・:。「などが貴重な生物のすむ場所であるで、伊島や蒲生田、加茂谷や那賀川河で、伊島や蒲生田、加茂谷や那賀川河ので、伊島や蒲生田、加茂谷や那賀川河の東京では、14.5年に第を整理しました。 その結

小学5年生から成人に至る約

く機会をつくる必要があると考えてい物多様性についてもっと知っていただないという現状も浮き彫りになり、生なの一方で、約8割の方が認知していたの一方で、約8割の方が認知している。 度は21・7%と、全国平均19・4%ました。その結果、生物多様性の認知物多様性に関するアンケートを実施し1700人の方にご協力いただき、生

ル)が消失し、生き物では毎年約4万を合わせた面積(約520万ヘクター模で考えると、森は毎年、四国と九州が年々衰えています。例えば、世界規の恵みをもたらしてくれる生物多様性 「生物多様性」という言葉を聞いたことがあるでしょうか。「生物多様性」という言葉を聞いた 種が減っています。 ては生きていけません。 私たちは生き物たちからの恵みなくし を表す言葉です。 もちろん私たち人間も含まれており、 「生き物」の中には、 しかし、

を表している。 を表した。「アナンムシオイガイ」と名 がいた小さなかわいいカタツムリーです。 で阿南だけにみられる新種が発見され で阿南だけにみられる新種が発見され で阿南だけにみられる新種が発見され 21 広報あなん2014.02 広報 あ な ん 2014.02 20



豊かな生き物たちが生み出す 阿南の魅力と可能性

も伊 たらす生物多様性島のササユリが

に調査を行いました。れば回復できるのかを の一途をたどっています。貴重なユリは伊島だけでなく全国で減少ユリが咲いています。現在、ササー サ サユリは自家不和合性と ユリの生態を記録し、 復できるのかを考えるため どうす (J

特性があり、自分の花粉で種を作ることができません。そのため、ることができません。そのため、ることができると、ササユリの蜜間花を撮影すると、ササユリの蜜間花を撮影すると、ササユリの蜜でたることが分かりました。特に花物をたくさんの種類の昆虫が訪れてすることが分かりました。特に花粉をたくさん運ぶのは、スズメガやコハナバウであることが分かりました。 いを出しませんがを調べてみると、 か強りい を出しませんが におい ま

マナカコリのにおいの強さいてみると、昼はあまりにお出しませんが、午後8時頃ににおいを出していることが分ました。これはササユリが戦つけてもらうためににおいを調節しているためににおいを調節しているためにはいをは、中サユリと花を訪れる昆虫の生態学的な結びつきによってササユリがもたらす生物多様性がもたらす生物多様性があたらす生物多様性があたらす生物多様性があたらす生物多様性があた。

年から10 があるが

年間、

98年で、

、実習と研究で通っ98年で、2003米ています。最初に上旬に、大学の野外

実習で伊島に来て

〈習で伊島に来ています。 毎年8月の上旬に、大学

伊島、

良

い島、

すごい

そこでサ

ササユリの蜜を食べに来たスズメガ



えます。

がじっとしている姿やると、岩の角にカサゴスます。目が慣れてくてりだの子どもに出会

がじっ ると、

ダ

コの姿も見えてき

○長谷川雅美さん (はせがわまさみ) 1958年2月26日生 千葉県白井市 理学博士 東邦大学理学部生物学科教授 東門は島嶼(とうしょ)生物学

みると、クモヒトデやいの岩をそっと上げて家します。漬物石ぐらて、潮下帯の生物も観

シュノーケルなど時間が経つの

気します のを忘

のケル

を使

つ

の女将さんに「また来ましたよ」と挨拶します。それから、潮の満と挨拶します。それから、潮の満と対きないちゃぷちゃぷと当たってカメノテが殻を開いて蔓脚を出し入れフテが殻を開いて蔓脚を出し入れするようすや、マツバガイが岩のするようすや、マツバガイが岩のするようすや、マツバガイが岩のするようすや、マツバガイが岩のするようすや、マツバガイが岩のするようすや、マツバガイが岩のするようすや、マツバガイが岩の大変を見いている。 の女将さんに「また来な長さんに声を掛けられ、 島では、 就航船「み しま」 桧垣旅館

るだの魅力です。 を陸の自然を満喫し、生き畑 と陸の自然を満喫し、生き畑 と陸の自然を満喫し、生き畑 とをの自然を満喫し、生き畑 の関係を体感できる大きなシーボ 感できるのが、伊島のを満喫し、生き物同士すが、何といっても海すが、何といっても海 ケといった爬虫類や私の研究対象である なシーで、

生き物から見た阿南市の魅力再発見!地域活性化を考察

場所 🜔 ひまわり会館 (富岡町北通33番地1) ※入場無料



○ 問い合わせは 環境保全課(☎22-3413)へ

7) 夕 ま ツ

などさまざま

なこ むし

「でんでん

魅知阿カられの

ざるその多様性とカタツムリ

クネームで呼ばれ、童謡や物語に クネームで呼ばれ、童謡や物語に も登場する、幼稚園児から大人まで知っているなじみ深い生き物で はないでしょうか。スローライフの象徴ともいえるこのカタツムリが、実は阿南市の中山間地にたく さん生息しています。太古の昔、 さん生息しています。太古の昔、 であるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、同じく海の底に堆積しいるのは、対象の点には、

本市では、阿南工業高等専門学校と連携し

阿南市に生息する貴重な生き物を皆さ んに知っていただき、その保全や活用に⁻

′地域活性化を

考える討論会も

実施します!

吉井小学校で出前授業をするようす

ません。
ません。 昨年 頁 かるかっかるかっ ナ もが L け

れな

。 4 太景竟が維タツムリですが、全世界で阿南市直径わずか3ミリほどの小さなカ オイガイ」が仲間 ストー このカタツムリを世代を超えてど持されてきたからこそ見つかったも希少な種類です。自然環境が維からしか見つかっていない、とて う伝え、 阿南市のカタツムリの知られざる 守っていけばい 41 ンム 0) か、 シ

 松田春菜さん (まつだ はるな) 1984年1月7日生 佐那河内村(北海道出身) 1984年1月7日生 佐那河内村(北海道出身) 徳島県立佐那河内いきものふれあいの里 ネイチャーセンター専門研究員 専門は貝類の分類・生態



